

Cinco mil Desaparecidos en Argentina, Informa el CIDH

Muertos, la Mayoría: T. Farer

- ★ Cuenta "Guerra Sucia" con Graves Violaciones a Derechos Humanos
- ★ "Personal Militar Enterró los Cadáveres en Cementerios Clandestinos"
- ★ "Será Aclarado" el Reporte Sobre Uruguay que Rindió De Abranches
- ★ Retorno de Cuba a la OEA, Propone el Jurista Salvadoreño Bertrand

WASHINGTON, 23 de noviembre. (AP y AFP)—Por lo menos 5,000 personas han desaparecido en Argentina durante la "guerra sucia" que libran las autoridades de ese país, en la que se han cometido "graves violaciones contra los derechos humanos", afirmó hoy Thomas Farer, presidente de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos.

En el informe de la situación en Argentina presentado por Farer ante la comisión jurídico-política de la X Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA), se concluye que la mayoría de los desaparecidos "están muertos".

Muchos de ellos fueron enterrados clandestinamente en ciertos cementerios, en cuyos trabajos participaron miembros de las Fuerzas Armadas, y no el personal normal de los mismos, indicó el funcionario al comentar el informe elaborado por la CIDH al término de una visita a Argentina realizada del 6 al 20 de septiembre de 1979.

Por otra parte, el informe sobre la situación en Uruguay presentado en nombre de la CIDH ayer, ocasionó hoy una inesperada controversia entre los asistentes a la X Asamblea General de la OEA.

Refiriéndose al caso argentino, Farer admitió que las autoridades militares que tomaron el poder en marzo de 1976, se encontraron ante una situación de caos y en medio del auge del terrorismo, lo que dio origen a una "guerra sucia", con el objeto de "liquidar físicamente a la subversión y a quienes la practicaban".

Los desaparecidos, de acuerdo al informe del presidente de la comisión, respondieron en la mayoría de los casos a la acción de "grupos fuertemente armados, vestidos de civil, que se desplazaban en automóviles sin identificación, y que actuaban a plena luz del día".

Esos detenidos eran trasladados a "centros clandestinos de detención

donde se les sometía a torturas, especialmente por medio de descargas eléctricas".

Ayer, el jurista brasileño Carlos Dunshee de Abranches, presentó en nombre de la CIDH un informe sobre la situación de los derechos humanos en Uruguay, en el que calificó de "positivo" el plebiscito constitucional que se realizará en ese país el 30 de noviembre, organizado por las autoridades.

Sin embargo, el informe anual de la comisión incluye evidencias de que "ese y otros actos políticos no cuentan con el clima adecuado ni las condiciones esenciales exigibles para su realización".

Thomas Farer confirmó hoy que existen contradicciones entre el informe anual de la comisión y "lo que se atribuyó al brasileño De Abranches" al presentarlo.

Según Farer, la presentación del informe ayer "fue objeto de un error de interpretación", y que se iba a formular una "aclaración" al respecto.

Por otra parte, fuentes argentinas que asisten a la X Asamblea General consideraron "duro y extremadamente largo" el informe de la CIDH sobre los derechos humanos en su país.

En su alocución, el jurista salvadoreño Francisco Bertrand Galindo, miembro de la CIDH, planteó hoy ante la Asamblea General el retorno de Cuba a la OEA.

Bertrand calificó la resolución de expulsión de Cuba de la OEA, adoptada en Punta del Este en 1962, de "antihistórica y sobrepasada por los hechos".

El jurista puso como ejemplo el caso de Nicaragua, "país que marcha hacia el socialismo y contra el que nadie se le ocurriría hoy pedir su expulsión de la OEA".

Por su parte, el representante de Nicaragua, Leonte Merdocia declaró que "es decisión soberana de mi país si